

SANTIAGO 2023 CIERRA CON ÉXITO SU PROGRAMA DE LEGADO:

Presentan nueva guía para eventos deportivos sostenibles

En un evento celebrado en las afueras del Centro de Entrenamiento Paralímpico del Parque Estadio Nacional se dio por concluido de manera exitosa el Programa de Legado de Sostenibilidad de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023.

La actividad contó con la participación de figuras clave en el desarrollo del **primer evento deportivo carbono neutral en Chile**. Entre ellas, la directora ejecutiva de Pacto Global, **Margarita Ducci**; el director ejecutivo de Colbún, **José Ignacio Escobar**; la ministra del Medio Ambiente, **Maisa Rojas**, y el ministro del Deporte, **Jaime Pizarro**, quienes destacaron la importancia de la colaboración interinstitucional en la promoción del deporte inclusivo y sostenible, así como en la implementación de actividades y programas ambientales durante los Juegos Santiago 2023.

Durante el evento, la ministra **Maisa Rojas** subrayó el éxito de la certificación de los juegos por el programa Huella Chile del Ministerio del Medio Ambiente, que confirmó que alcanzaron la carbono neutralidad. "Este logro es un testimonio del trabajo serio y robusto para enfrentar el cambio climático. Estamos felices con los resultados", comentó la ministra. Este importante hito fue

marcado por el lanzamiento de la **"Guía de eventos deportivos sostenibles"**, un documento que refleja el compromiso continuo con el medio ambiente y establece un modelo a seguir para futuras organizaciones deportivas y eventos masivos en el país.

José Ignacio Escobar, CEO de Colbún, resaltó el valor de esta experiencia única para Chile, expresando que espera que la guía sirva como un referente para que todos los futuros eventos deportivos en el país sean carbono neutrales. "Ojalá vayamos avanzando no solamente en generar energía eléctrica limpia, sino también en que todas las actividades humanas, incluyendo las deportivas, tengan siempre la mirada de la sostenibilidad, desde su concepción, en el ADN", destacó.

Por su parte, **Margarita Ducci**, directora ejecutiva de Pacto Global, organización que tuvo a su cargo la diagramación de la guía y apoyó la difusión —a través de webinars temáticos— sobre la colaboración



Harold Mayne-Nicholls, director ejecutivo de Santiago 2023; Margarita Ducci, directora ejecutiva Pacto Global Chile; Antonia Illanes, subsecretaria del Deporte; Jaime Pizarro, ministro del Deporte; María Eloisa Rojas, ministra del Medio Ambiente, y José Ignacio Escobar, CEO de Colbún.

SOBRE PACTO GLOBAL CHILE

Como parte de la mayor red de sostenibilidad empresarial a nivel mundial, conecta sectores estratégicos para impulsar el aporte del sector privado al desarrollo sostenible. En Chile, la organización cuenta con más de 200 empresas socias, 10 grupos de trabajo, programas internacionales y herramientas que apoyan esta misión. Para más información ingresa a www.pactoglobal.cl / Para formar parte escribe al correo socios@pactoglobal.cl.



de las empresas que apoyaron las metas a lograr en el evento, resaltó la importancia de este documento como un legado tangible de los juegos. "La guía de eventos deportivos sostenibles subraya la importancia de integrar prácticas

sostenibles en todos los aspectos de los eventos deportivos, para mitigar el impacto ambiental y promover valores sociales. Su implementación no solo beneficia al medio ambiente, sino que también inspira a las

comunidades a adoptar prácticas sostenibles, creando un efecto multiplicador positivo", señaló.

Harold Mayne-Nicholls, director ejecutivo de Santiago 2023, agradeció el esfuerzo conjunto de todos los involucrados y reafirmó el compromiso de continuar promoviendo la sostenibilidad en futuros eventos. **Álvaro Lizasoain**, jefe de Gobierno y Legado de Santiago 2023, también celebró el cierre exitoso del programa de sostenibilidad, destacando el orgullo de haber logrado que el evento fuera carbono neutral.

Finalmente, el ministro del Deporte, **Jaime Pizarro**, celebró

el lanzamiento de la guía como un recurso clave para futuros eventos internacionales que se llevarán a cabo en Chile, subrayando la importancia de utilizar estos procedimientos e instrumentos en beneficio del país y del medio ambiente.

Este lanzamiento no solo marca la culminación de un proyecto exitoso, sino que también establece un modelo a seguir para futuros eventos deportivos internacionales, demostrando que la sostenibilidad es integral en la organización y ejecución de grandes eventos multideportivos y masivos.

Más información en www.santiago2023.org.